IÉL HA RESUCITADO!

CURSILLOS de CRISTIANDAD Boletin Macional



El Siervo de Dios Eduardo Bonnín Aguiló Fundador de los Cursillos de Cristiandad 1917 - 2008

Abril 2023

Inicio Que es el Cursillo Centro de Recursos Literatura Cursillo **Boletín Nacional** Palanca Perpetua Donar a Cursillos Formularios y Memos Links y Contactos

National Cursillo Center P.O. Box 799 Jarrell, Texas 76537 512-746-2020 512-746-2030 (Fax)

EDUARDO BONNÍN AGUILÓ 100 AÑOS

BIOGRAFÍA Y MENTALIDAD - PARTE 18

ESENCIA Y FINALIDAD

Cristo: La Esencia.

ESENCIA: Naturaleza de una cosa.

FINALIDAD: Las cosas se explican y se comprenden mejor expresando su ESENCIA Y FINALIDAD.

Dios es una realidad patente en todos: en su claridad o en su problematicidad, en su presencia o en su ausencia, en la superficie o en el fondo.

Todas las religiones, de una manera u otra, manifiestan lo que el hombre ha hecho y hace, para acercarse a Dios.

La Religión Cristiana - la de Cristo - consiste en creer y tratar de evidenciar con la vida, la onda expansiva que produce el dar crédito a la realidad de lo que Dios ha hecho para acercarse al hombre.

El Movimiento de Cursillos consiste en:

- Proclamar la mejor noticia de la mejor realidad: Que Dios, por Cristo, nos ama;
- Comunicada por el mejor medio: Que es la amistad;
- Hacia lo mejor de cada uno: Que es su ser de persona.

Este es el encuadramiento, el enfoque, el punto de mira, desde donde se puede captar, mejor y más óptimamente, lo esencial del Movimiento, y la finalidad que con el Cursillo se quiere conseguir, que es ir aprendiendo a vivir la vida a la luz y al impulso de ésta verdad, tratando de realizarla en nuestra realidad, tal y como se nos presenta nuestro cotidiano vivir, intentando percibir, valorar y apreciar las cosas, los acontecimientos y las personas, desde la perspectiva del amor que Dios nos tiene. El conocimiento, el convencimiento, la vivencia y la convivencia de lo FUNDAMENTAL CRISTIANO - (del amor que creemos nos tiene Dios) - que en el Cursillo se vive, nos da noticia de su existencia, ocasión de afirmar y testimoniar nuestra convicción, experiencia de la posibilidad de hacerla vida, y comprobación de su eficacia. Nos enseña también el rumbo certero del vivir, despegándonos y catalizándonos el orgullo, la ambición y el egoísmo específico que nos lastra, propiciándonos el despegue de nuestras cualidades personales, hacia su plenitud. Simplificándonos y estimulándonos la integración en un NOSOTROS fraternal cálido y humano; pues lo que se comparte de verdad y se realiza en compañía, es el recorrido de la distancia que media entre lo que de verdad uno es, y lo que se esfuerza honradamente en ser, en un clima de autenticidad, que hace emerger la propia y verdadera realidad de cada uno, sin autoengaños que la desfiguren o disfracen. Hay quien pierde el camino de su identidad para dirigirse, con la mejor voluntad, a metas buenas en sí, pero que en lugar de llevarle a una mayor plenitud y a un gozo gratificante, le nublan el panorama de su normal vivir y le agrian la vida con culpabilidades que, además de no ser verdad, no vienen a cuento.

Todo esto y mucho más, es lo que en cada uno, quiere conseguir y las más de las veces consigue, el Movimiento de Cursillos, con el fin de que las personas, conociendo el auténtico sentido que tiene la vida, puedan ir viviéndola, viendo con ojos nuevos las cosas de siempre.

PRE-CURSILLO

Cualquier hombre o mujer, tenga la edad que tenga, mientras tenga personalidad: (capacidad de convicción, de decisión y de constancia), pueden vivir la experiencia de un Cursillo, pero la esencia misma de lo que se pretende conseguir con ello, exige que ésta experiencia tenga que vivirse necesariamente en singular, ya que lo que se pretende hacer fermentar en cristiano, es precisamente la singularidad, la originalidad y la creatividad específica de cada uno, por lo tanto, yendo juntos marido y mujer, novio y novia, chicos y chicas, se despunta y se reduce, cuando no se anula, su finalidad al desvirtuarse la potencia de lo conseguible, ya que se parte de una situación sociológica y convencional, que no permite que el mensaje del Cursillo llegue a la raíz de su propio existir, por dar por supuestos unos supuestos que siempre es demasiado suponer suponerlos.

El encuentro de cada uno mismo consigo mismo, es el apartado más ignorado del Movimiento de Cursillos, con todo y ser el punto clave donde radica su eficacia, es sin duda el más difícil de captar por quienes, desde siempre, han situado su vivir cristiano en el aparcamiento apacible de su habitual y rutinaria religiosidad, sin opción personal ninguna, desde donde suelen observar la realidad donde los hombres de hoy se debaten, como quien ve pasar un desfile de soldados de a pie, desde la tribuna de autoridades.

CURSILLO

El Cursillo es la reunión de unos cuantos - de 25 a 35 - (más los Dirigentes), en un mismo lugar, aislados de su vida cotidiana durante tres días, donde en vivo y en directo, se viven y se conviven una realidades evangélicas hechas vida en los Dirigentes que se esfuerzan de verdad por vivirlas y se desviven para encarnarlas.

El Cursillo es la evidencia de un triple encuentro: consigo mismo, con Cristo y con los hermanos,

Manifestándose y proclamándose en una conducta, allí puede probarse y comprobarse que la verdad vibra en el corazón del hombre ante los valores cristianos, cuando éstos son vividos en plenitud y ofrecidos en gratuidad.

El Cursillo proporciona al que asiste y atiende con la disposición debida que consiste en aportar su ilusión, su entrega y su espíritu de caridad, el clima y el medio para: aceptarse como uno es, comprender que puede ser mejor, y hacer el camino en compañía.

Aceptarse, con sus cualidades y limitaciones. Ir comprendiendo que siempre es posible mejorar, y saber vivir y convivir en amistad.

El Cursillo no es un cambio en el sistema, sino un cambio de sistema.

El Cursillo no es un acontecimiento de la vida, sino que es la manera de ir logrando que la vida sea un continuo acontecimiento.

El Cursillo no es un proyecto que se realiza, sino una realización que se proyecta.

El Cursillo no es sólo una realidad realizable en la historia, sino un giro que hemos de dar a la historia.

REUNIÓN DE GRUPO

La Reunión de Grupo es la vida como realidad, compartida en amistad.

Una reunión de personas que, son amigas porque son cristianas, que se proponen ser más amigas para ser más cristianas, y ser más cristianas para ser más amigas.

La Reunión de Grupo recrea el término amigo y le da un sentido y un poder liberante y creativo.

La Reunión de Grupo se va integrando por la disposición, el clima y la amistad de sus componentes.

La Reunión de Grupo facilita y simplifica la continuación de los tres encuentros que el Cursillo ha iniciado y propiciado: con uno mismo, con Cristo y con los hermanos. No tan sólo no olvidando, sino remarcando y enfatizando que, de los tres encuentros, el primero es el más importante, ya que constituye la indispensable estructura para que puedan ir dándose los otros dos.

El encuentro con uno mismo es el eje, el pivote y el apoyo de todo el Movimiento de Cursillos. Quien comprende bien el Movimiento, sabe que hay más distancia de la piel del hombre a dentro del hombre, que de la piel del hombre a la luna. Dinamizar el ánimo para ir recorriendo este camino hacia el centro de uno mismo, con el optimismo y la alegría que crea la cercanía amiga, desde la íntima convicción al detalle, es el principal cometido que la Reunión de Grupo persigue y consigue, cuando se ponen los medios previstos, adecuados y concretos para lograrlo.

ULTREYA

La Ultreya es la circunstancia que posibilita que lo mejor de cada uno, llegue a los más posibles, allí, simplemente, sin complicaciones innecesarias que lo enreden, celebramos la fiesta de encontramos, la alegría de sabernos unidos y el gozo de sentirnos motivados por lo mismo.

En un lugar concreto, por un tiempo determinado, por la Gracia de Dios, la participación de los amigos y de los hermanos que asisten, y las oraciones de muchos, en la Ultreya genuina, donde no la han complicado con ingredientes píos que la distorsionen, por contacto con personas que lo viven, que lo quieren vivir o que les duele no vivirlo, lo verdadero se hace oportuno, lo bueno se hace atractivo y lo posible se hace concreto.

En la Ultreya, cuando los Dirigentes cumplen su cometido, que es portarse como en el Cursillo, sugiriendo las oportunas Reuniones de Grupo, se vive y se convive el mismo clima del Cursillo, y es dinamo de comunidades, abierta a la inquietud del mundo y a su resonancia en la Iglesia, entendida como comunidad de personas, movidas por el amor de Cristo, personal en ellos por la Gracia, y colectivo en todos por la caridad.

(EL PENSAMIENTO DE EDUARDO BONNÍN Y DEL SECRETARIADO DIOCESANO DE MALLORCA, AGOSTO 1989)

A partir del IV Encuentro Mundial del MCC Cursillos de Cristiandad

ANUNCIOS DE CNCC

- ♦ Guía del Rector (Inglés y Español) ya está disponible en CNC.
- Amazon descontinuó Amazon Smile, por favor considere donar al NCC a través de la Campaña 3\$.

◆ Arreglos Funerarios para Hoang Tran

• Viewing and praying: Martes, 18 de abril, de 11:00 AM a 5:30 PM en la Iglesia Católica del Espíritu Santo (Doyle Hall) 17270 Ward St. Fountain Valley, CA 92708

• Misa Funeral:

Miércoles, 19 de abril de 2023 a las 12:00 PM en la Iglesia Católica del Espíritu Santo

Sepelio Será justo después de la Misa Cementerio Ascensión 24754 Trabuco Rd. Lake Forest, CA 92630



Reunión vía Zoom Paso a Paso, 5 de marzo de 2023. Mira la mano levantada, estuvo dedicado al Movimiento de Cursillos hasta sus últimos días. ¡Te echaremos mucho de menos, querido hermano!

Adiás, hermano Haàng

a mañana que visité a Hoàng en el hospital Kaiser del Condado de Orange, California, me dijeron que el médico lo estaba examinando. Había varios otros visitantes que también vinieron a verlo y tuvimos que esperar un rato. Cuando nos permitieron entrar en su habitación, lo primero que noté fue que, aunque estaba un poco cansado, parecía muy tranquilo y relajado. Respiraba por sí mismo y no necesitaba respirador. Alrededor de su cama estaban su esposa, Huong, dos hijos, su hermano, y varios cursillistas que sirvieron en la región de Cursillo de San José junto con él. Uno de ellos estaba en la misma decuria desde su primer cursillo de 3 días.

Alguien le dijo unas palabras de consuelo y aliento en nombre del grupo. Él asintió, sonrió y nos dio las gracias en voz baja. Me acerqué a su cabecera, levanté sus manos y, mientras le ponía un rosario en la mano, recé a Dios mentalmente: "Que el poder del Espíritu Santo te entregue nuestra fe especial, nuestra fuerza, y nuestra vitalidad", pero mi boca decía "Querido hermano Hoàng, cuando te encuentres con nuestro Señor, por favor acuérdate del Grupo de Traductores de Cursillos". Su cara se iluminó con una sonrisa y asintió felizmente. Parece que todos, incluido él, saben que su tiempo sólo se cuenta por días y no es largo, pero nadie quiere parecer triste.

Hurong probablemente sabía que todo el mundo se preguntaba por su estado de salud, así que contó brevemente su estado: Él tenía síntomas inusuales hace un tiempo, pero no sabía que era grave hasta que el médico que lo vio por última vez se dio cuenta de que su tono de piel había cambiado de forma anormal, así que el médico pidió que le hicieran un escáner y descubrió que tenía cáncer de páncreas en estadio 4. Eso fue el jueves 16/3/23 por la mañana y Hoàng fue trasladado inmediatamente a sala de emergencia.

Antes de irme, me acerqué a su cama una vez más, le cogí la mano y le pregunté si quería decir algo y le prometí terminar todas sus tareas pendientes. Sólo dijo: "Aférrate siempre a Dios" y "por favor, mantén una reunión espiritual regular". Cuando me incliné ante él por última vez, observé la habitual mirada amable en su rostro y sus habituales ojos bondadosos y tolerantes.

Estoy seguro de que, como siempre, goza de la tranquilidad de espíritu y está preparado para encontrarse con nuestro Señor. Les ruego que sigan rezando por él como muestra de gratitud por todo lo que ha hecho por el Movimiento y por aquellos a quienes ha ayudado y también han tenido el privilegio de conocerle.



Adiós Amigo...

Muchos años contigo, compartimos el mismo camino Aferrados a Dios - aún lo hacemos Amando a nuestros hermanos - la "tarea" de un Cursillista Compartiendo la Buena Nueva - ¡tan celestialmente alegres!

Y siempre supimos que este día llegaría Que cada uno de nosotros, a su vez, realmente "iría a casa" Cuando nuestro amoroso Dios nos llame Cenizas a las cenizas, polvo al polvo...

Entonces la noticia me golpeó, te habías ido Conmocionado y apenado, lloré en silencio. Eres tan querido por todos los que tocaste Atesoro mucho nuestra amistad.

En paz te fuiste lentamente Sonando en nosotros tus inspiradores comentarios "En el Señor confiamos, siempre un deber Ofrecerle todos nuestros sueños".

Ahora tristemente acepto que ya no estás aquí Lejos de nosotros, pero para Dios, estás cerca Todos echaremos mucho de menos a nuestro querido hermano. Que tu alma descanse en paz para siempre.

Shalom mi amigo.

(Como mi oración por el alma gentil de Joseph Hoang Tran un amigo querido, un Cursillista maravilloso).

ts

(Traducción de J&j)



Cámo la Le del Hermano Haana inspirá la mía

n julio de 2013, viví mi Cursillo y tuve la dicha de estar en la misma Región 8 que el Hermano Hoang, quien aceptó el puesto como Administrador del Movimiento Nacional de Cursillos en marzo del mismo año. Como muchos de nosotros, nos encontramos con Cristo y queríamos compartir la alegría con tantas personas como sea posible. Nuestra Reunión de Grupo consiguió la ayuda de otros Cursillistas y formó un Movimiento de Cursillo de Idioma Vietnamita en la Diócesis de Fort Worth - eventualmente llevando nuestro propio Cursillo. Tuvimos la dicha de contar con nuestros hermanos y hermanas de la Diócesis de Dallas y la Diócesis de Orange para ayudar con la logística y la mano de obra, pero fue el Hermano Hoang quien me ayudó a entender los cómos y los porqués. Aprendí a través de Cursillo que no importa que tan lejos. el idioma, o nacionalidad que seas, Dios siempre provee ayuda.

La cita favorita del Hermano Hoang era "El Cursillo es vivir el Cuerpo Místico de Cristo", que utilizaba como lema en su vida espiritual. Él vivió su fe en maneras inspiradoras, y aquí están algunas de cómo él me inspiró:

La oración: El Hermano Hoang pasaba tiempo a solas con su jefe y amigo, Jesús, antes de empezar el día. Iba a misa todos los días y además preparó un lugar especial y sagrado en su casa para hablar con Jesús. Durante uno de nuestros Encuentros Regionales Virtuales, el Hermano Hoang me envió un mensaje: "¡Ya vuelvo! ¡Uno a uno con mi Jefe".

Disposición para ayudar: La palabra "no" no existía en el vocabulario del Hermano Hoang. Recuerdo haberlo visto cargando y ayudando a los Cursillistas con su equipaje y saludándolos cuando salían tan temprano como a las 4 AM hacia el aeropuerto después del Encuentro Nacional. En otra ocasión, él esperó hasta que la última persona llegara antes de descansar durante nuestro entrenamiento en Scranton, PA. Preparó tranquilamente los sistemas de sonido él solo y preparó los podios para los oradores, dejando que los demás participantes socializaran.

Aliento: Siempre que necesitaba consejo o una segunda opinión, el Hermano Hoang me decía: "No tengas miedo. No importa cuántos años lleves en Cursillo; ¡tienes a Jesús, y Él proveerá!".

Promoción del Amor y la Unidad: El consejo del Hermano Hoang con respecto a asuntos o conflictos dentro de nuestros Movimientos fue recordar las cuatro letras antes de asistir a la Reunión del Secretariado Nacional: C de Cristo y Cursillo, A de Amor, H de Humildad, y A de Amistad.

Humildad en el Liderazgo: El Hermano Hoang podía dirigir e influenciar a la gente. Él inició la Campaña de Donación de \$3 Años y fue conocido como el Hombre de \$3 para beneficiar a nuestro Movimiento pero no tomó ningún crédito para sí mismo. A menudo se refería a su título como "NADA" frente a AMNC.

En conclusión, reflexionando sobre la vida del Hermano Hoang - es dificil entender las razones de Dios, pero es un buen recordatorio para confiar en que Dios tiene un propósito. Él acomoda los acontecimientos de nuestras vidas según Su buen plan, y el Hermano Hoang siguió la voluntad de Dios y completó su misión para Cristo. Oremos todos por el Hermano Hoang en su viaje del Quinto Día con nuestro Señor, junto con nuestro Fundador Eduardo Bonnin y todos los Cursillistas.

¡De Colores!

Maria Nga Nguyen

Despedida a Haang Tran, un amigo y dirigente seruidar

Este artículo incluye extractos de las charlas de Hoang en el Encuentro Nacional de agosto de 2016. Así era él. Que su alma Descanse en Paz.

"M e gustaría contarles cosas sobre mí que no están incluidas en mi biografía. Soy un tipo de persona introvertida, y odio la recaudación de fondos, odio pedir dinero a la gente aunque sé cómo hacerlo. Hace tres años, visité el Centro Nacional de Cursillos en Jarrell, TX, después de la entrevista para el puesto de Administrador del Servicio Nacional de Cursillos, ¡Y me impresionó inmensamente su sencillez y humildad!"

"M e dije que debía hacer algo por el cursino, y decisivo me empujó fuera de mi caparazón introvertido, y ¶ e dije que debía hacer algo por el Cursillo, y ese momento he encontrado activamente maneras de ayudar al Centro Nacional de Cursillos. Le pregunté a Jesús, "¿Cómo puedo ayudar al Centro Nacional de Cursillo a recuperar su estabilidad financiera? Por favor, ¡dame una solución fácil porque sabes que soy un introvertido extremo!". Y he aquí, la idea de la campaña de \$3/YR vino a mi mente, ¡y supe que era de Jesús! Algunos Cursillistas me elogiaron por la idea, pero les dije que era idea de Jesús, no mía. Teniendo confianza en la compañía de Jesús y por amor a los Cursillos, no me importa ser un disco rayado pidiéndoles \$3 una y otra vez hasta que alcancemos nuestra meta."

espués de rendir mi voluntad y decir SÍ al Señor, ¡nuestra familia fue arrastrada por Su Tsunami de Amor desde California hasta Texas! Algunos amigos me dijeron: "¡Vaya, es un gran sacrificio el que estás haciendo por el Cursillo al mudarte a Texas!". No, ¡están equivocados!"

e hecho, fue una recompensa celestial que el Señor me concedió, y no dejaba de alabarle cada mañana que me levantaba de la cama. ¡La mayor recompensa que he recibido de Dios son ustedes, mis amigos! Perdí la cuenta de cuántos amigos nuevos hice durante los últimos tres años, y ha sido una gran bendición y un misterio para mí. Fue una gran experiencia salir de mi zona de confort para seguir a Cristo ciegamente, jy puedo asegurarles que el Señor nunca les falla! ¡Seguir a Cristo está lleno de sorpresas agradables y de alegría! Sí, jes una grata sorpresa que Jesús me diera la idea de una campaña de \$3/YR y su sinergia!".

e gustaría compartir una experiencia extraña sobre las vacaciones mientras estoy sirviendo el Cursillo a tiempo completo. Yo solía trabajar para empresas de alta tecnología como director de ingeniería de diseño. Diseñé un chip generador de frecuencia en su computadora, que también se conoce como el corazón del PC. Proporciona latidos (frecuencias) para la CPU, la tarjeta de memoria, el teclado, etc. Dirigí tres equipos de diseño: dos en San José y uno en Singapur. Normalmente trabajaba entre 12 y 14 horas al día, y siempre esperaba las vacaciones para relajarme y olvidarme del estrés del trabajo. Sin embargo, cuando dije SI y trabajé para Cristo a tiempo completo, trabajaba entre 14 y 16 horas diarias, ¡incluido el fin de semana! Lo extraño es que cuando tomaba vacaciones, ¡seguía pensando en Cursillo y pensando en ustedes, mis amigos! Entonces me di cuenta que podía tomar vacaciones de mi trabajo, pero no podía tomar vacaciones de mi vocación, de mi llamado. Me pregunté: ¿Puedo tomarme vacaciones de mi mujer o de mis hijos? De ninguna manera".

spero que estés disfrutando cada momento de tu vida con Alegría en tu corazón, una Sonrisa en tu cara, y un De Colores Kerigmático para el mundo con tu convicción y testimonio vivo!" ¡De Colores!

